

Haushaltsrede 2023

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Ratskolleginnen und -kollegen, sehr geehrte Damen und Herren, ich finde, wir können stolz auf unsere Gemeinde sein. Wir können unsere Pflichtaufgaben erfüllen.

Wir haben große Baugebiete ausgewiesen, um auch gerade jungen Familien die Möglichkeit eines Eigenheimes zu bieten.

Neue Gewerbeflächen wurden geschaffen, die in 2023 vermarktet werden sollen.

Wir bauen Kindergärten und Kinderkrippen und können der stetig steigenden Nachfrage nach Kitaplätzen nachkommen. In 2023 wird eine neue Kindertagesstätte in Metjendorf fertiggestellt.

Die Grundschule in Wiefelstede wird umgebaut und erweitert. Damit wird eine Umstellung der Schule zur Ganztagschule ermöglicht.

Der Neubau der Feuerwehr in Heidkamp beginnt. Hier wird eine sehr moderne und großzügige Feuerwehr im Süden unserer Gemeinde gebaut, die zukunftsweisend ist und auch noch erweiterungsfähig sein wird.

Die Gemeinde kümmert sich um eine moderne Entwicklung im Einzelhandelsbereich.

Das Ehrenamt erfährt in der Gemeinde eine hohe Anerkennung. Im Bereich der Sport- und Kulturförderung werden keine Streichungen vorgenommen

In diesem Zusammenhang möchte sich die CDU-Fraktion bei allen ehrenamtlich Tätigen bedanken, für ihren Einsatz für die Gesellschaft. Nur so kann das Vereinswesen aufrechterhalten werden. Sie sind es, die die Gemeinde so lebens- und liebenswert macht. Insbesondere bedanken wir uns auch bei den

ehrenamtlich tätigen Feuerwehrkameradinnen und -kameraden, ohne die das Feuerwehrwesen in der Gemeinde so nicht aufrechterhalten werden könnte. Ihr Einsatz verdient besondere Anerkennung. Aber auch den Sportlern und Übungsleitern der Sportvereine möchte ich heute besonders danken, die bedingt durch die Corona-Pandemie viele Einschränkungen hinnehmen mussten. Die Hallen waren zunächst geschlossen, ein Spielbetrieb war häufig nicht möglich. Jetzt kämpfen sie mit der Herausforderung der kalten Duschen und der gedrosselten Wärme in den Hallen.

Niemand von uns hätte damit gerechnet, dass der Krieg in diesem Jahr nach Europa zurückkehrt. Das Leid der Menschen in der Ukraine erschüttert uns. Vor diesem Hintergrund erscheinen die Probleme unserer Gemeinde unwichtig. Trotzdem sind der Ukrainekrieg und seine Folgen ein nichtkalkulierbarer Faktor für unseren Haushalt. Die möglichen Auswirkungen des Konfliktes sind nicht absehbar und müssen auch hinsichtlich der finanziellen Situation der Gemeinde im Blick behalten werden, damit gegebenenfalls Nachbesserungen, Verschiebungen oder Streichungen einiger Maßnahmen vorgenommen werden können, damit wir auf weltpolitische und damit verbundene wirtschaftliche Veränderungen reagieren können. Wir müssen die kommenden Jahre vorsichtig kalkulieren und sparsam gestalten.

Deshalb mein herzliches Dankeschön an Uwe Siemen und sein Team für die Erstellung der uns vorliegenden Zahlen und den ausführlichen Erläuterungen. Bei den ganzen möglichen Unwägbarkeiten im kommenden Jahr war das sicherlich keine leichte Aufgabe.

Ein weiterer Dank geht an unseren Bürgermeister für seine gute Arbeit, die ihm nicht immer leicht gemacht wird und die gute Zusammenarbeit mit der gesamten Gemeindeverwaltung.

Der Haushalt wird mit einem Defizit von 1,3 Millionen € dargestellt. Ein planerischer Ausgleich ist aber durch die vorhandenen Überschussrücklagen möglich. Die CDU-Fraktion wird dem vorgelegten Haushalt und dem Investitionsprogramm zustimmen.

Wir wünschen der ganzen Verwaltung, dem Rat der Gemeinde Wiefelstede und den hier Anwesenden ein paar schöne und besinnliche Weihnachtstage und alles Gute, vor allen Dingen eine gute Gesundheit, für das kommende Jahr.

Vielen Dank